

	<p>Objekt: Vierteltaler Herzog Ulrichs von Württemberg</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Münzkabinett, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: MK 6090</p>
--	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Beschreibung

Herzog Ulrich war der erste württembergische Herrscher, der Münzen mit einem Porträt des Prägeherrn schlagen ließ. Die im Jahr 1513 geprägten Vierteltaler zeigen auf ihrer Vorderseite das Brustbild des Herzogs im Profil nach rechts. Die Darstellung folgt einem italienischen Vorbild, dem Testone. Diese Münze wurde seit 1474 vom Mailänder Herzog Galeazzo Maria Sforza geprägt wurde. Ihrem Namen erhielt sie von der testa, dem Kopf des Münzherren auf der Vorderseite.

[Matthias Ohm]

Grunddaten

Material/Technik:	Silber
Maße:	Dm 27,5 mm, G 7,30 g

Ereignisse

Hergestellt	wann	1513
	wer	
	wo	
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	
	wer	Ulrich von Württemberg (der Vielgeprüfte) (1487-1550)
	wo	

Schlagworte

- Münze
- Taler
- Zahlungsmittel

Literatur

- Klein, Ulrich und Raff, Albert (1993): Die württembergischen Münzen von 1374-1693. Ein Typen-, Varianten- und Probenkatalog, Süddeutsche Münzkataloge, Bd. 4. Stuttgart, Nr. 42.